



**NOMBRE DEL ALUMNO: Yoana Itzel Gutiérrez  
Álvarez**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Ludbi Isabel Ortiz  
Pérez**

**LICENCIATURA: Enfermería**

**MATERIA: Enfermería del niño y adolescente**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**CUATRIMESTRE Y MODALIDAD: 5° cuatrimestre  
escolarizado**

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: Cuadro  
sinóptico de prevención de accidentes en  
niños**

Frontera Comalapa, Chiapas a 14 de febrero de 2021.

# PREVENCIÓN DE ACCIDENTES EN NIÑOS

¿Qué es?

Es el conjunto de medidas que se toman tanto en forma individual como socialmente, a partir de iniciativas privadas o públicas, para impedir en la medida de lo posible que acontezcan hechos dañosos no intencionales.

Los niños y las niñas

De temprana edad son más propensos a sufrir accidentes en el hogar, es por ello que para reducir los factores de riesgo debemos adoptarse todas las precauciones necesarias para evitarlos.

Caídas

Las caídas pueden ser peligrosas a cualquier edad. Los bebés y los niños pequeños pueden lastimarse al caerse de los muebles o al bajar las escaleras, ya que los niños están expuestos a mayores accidentes.

Prevención de caídas

- No mantener juguetes, cajas tirados en el piso
- Evitar superficies resbaladizas.
- Bloqueo de ventanas, balcones y terrazas.

Quemaduras

Son la consecuencia del contacto de la piel del organismo con una fuente de calor, en los niños, el origen de las quemaduras suele ser accidental o doméstico.

Prevención de quemaduras

- Evitar que los niños entren a la cocina
- Evitar que agarren sartenes calientes
- Los fósforos y encendedores de deben estar fuera del alcance de los más pequeños.

Asfixia

Se presenta cuando alguien no puede respirar debido a que un alimento, un juguete u otro objeto están obstruyendo la garganta o la tráquea.

Prevención de asfixia

- Nunca dejar a los niños cerca de una fuente de agua sin la supervisión de un adulto.
- No dejar a su alcance objetos o comidas pequeñas, con las que se puedas atragantar

Intoxicación

Durante esta etapa los niños son más inquietos y pueden alcanzar múltiples objetos peligrosos.

Prevención de intoxicación

- No dejar a su alcance medicamentos, artículos de limpieza o cualquier otro producto tóxico.

# EL MÉTODO CANGURO

## ¿Qué es?

Es una técnica de atención del neonato en situación de bajo peso al nacer y/o prematuros que se fundamenta en el contacto piel a piel entre la madre y el bebé.

## El mmc

Cubre eficazmente las necesidades de los neonatos en calor, alimentación (lactancia materna), protección frente a infecciones, estimulación, seguridad y amor.

## Método de Engorde y cuidado

Se da en el contexto de un recién nacido sin enfermedades graves y estable clínicamente, cuyos únicos problemas son la incapacidad de regulación de su propia temperatura y el bajo peso.

## Primera alternativa de cuidado del neonato.

Se da en contextos de bajos recursos, donde no existe Unidad de Recién Nacidos y la única alternativa es el método madre canguro.

## Manejo en unidades de cuidados intensivos neonatal

Su finalidad es la humanización de la neonatología del inicio temprano del contacto entre la madre y el niño.

## En México

No permite un inicio temprano de la aplicación de esta técnica a comparación de otros países en los cuales un neonato con ventilación asistida y hemodinámica estable puede iniciarla sin complicación alguna.

## Posición Canguro

Consiste en el contacto piel a piel las 24 horas del día, en una posición vertical permanente del niño y para lo cual puede usarse un elástico que ayude a sostenerlo, el cual disminuye el esfuerzo de la madre o quien haga las veces de canguro y evita la apnea obstructiva posicional.

# ATENCIÓN AL RECIÉN NACIDO Y SU FAMILIA

## El periodo neonatal

Comprende las primeras 4 semanas de la vida de un bebé, y es un tiempo en el que los cambios son muy rápidos.

## La atención inicial al recién nacido

Se deben garantizar aspectos importantes, pues es el momento propicio para evitar trastornos posteriores. Se deben tener creadas todas las condiciones materiales para su recibimiento óptimo, para garantizar una atención y evolución adecuada del neonato.

## El bebé

Debe de superar con éxito su primer paso hacia la independencia y los padres han de reorganizar su vida para atender al nuevo miembro de la familia, sin poner en juego su estabilidad personal y familiar.

## Enfermería en relación con los padres y bebe

Presta, asume la responsabilidad de facilitar la adaptación de los padres al bebe y de estos a la nueva situación. También se ocupa de la detección precoz de complicaciones.

## Los diagnósticos de enfermería

Son los que atañen directamente al niño y algunos que presentan sus padres y pueden influir de forma considerable en los cuidados que presten al bebe.